Zeitschrift: Revue historique vaudoise

Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Band: 36 (1928)

Heft: 5

Buchbesprechung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 30.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

de l'Association des anciens élèves du Collège de Nyon, 1928. Imprimée par Vaney-Burnier.) Cette brochure in-8, de 38 pages, est un résumé fort bien fait de l'histoire du collège dès son origine, au XIV^{me} siècle, jusqu'à nos jours. Tous les Nyonnais et ceux qui s'intéressent à cette ville voudront la posséder.

BIBLIOGRAPHIE

La correspondance de Pierre Ochs.¹

Dans la collection des sources de l'histoire suisse, que publie la Société générale suisse d'histoire, le premier volume de la correspondance de Pierre Ochs vient de paraître. Ces lettres sont presque toutes en français ; elles ont été rassemblées et annotées par M. G. Steiner, le savant bâlois auquel nous devons déjà tant de beaux travaux sur la période de notre histoire contemporaine de la Révolution. Ce premier volume s'arrête avec la paix de Bâle, il ne contient que peu de renseignements qui intéressent notre canton, mais il est très précieux parce qu'il nous fait admirablement comprendre la mentalité du révolutionnaire bâlois.

Né en 1742, fils d'un négociant très riche, Pierre Ochs fut élevé à Hambourg; il fréquenta les milieux de réfugiés français, assez nombreux alors encore en Allemagne; il y puisa le goût des choses de l'esprit; il s'y imprégna de ce que l'on appelait alors la philosophie; il devint un homme sensible et humanitaire, plein d'illusions sur la bonté de l'homme et sur le progrès. La Révolution répondait à ses aspirations; il l'accueillit avec joie et s'en fit le champion à Bâle, où il était secrétaire d'Etat. Son adhésion sincère aux idées nouvelles l'entraîna beaucoup plus loin qu'il ne se l'était figuré; il n'avait pas assez de caractère pour se reprendre.

En 1795, il servit d'intermédiaire entre les envoyés du roi de Prusse et Barthélemy et contribua à la signature de la paix de Bâle. Cette circonstance fit dès lors de lui un homme de premier plan. Le second volume nous le montrera jouant le premier rôle.

C. G.

¹ Korrespondenz des Peter Ochs (1752 - 1821) herausgegeben und eingeleitet von Gustav Steiner. Bd. I. Bâle 1927. Henning Oppermann.